



INFO-PARENTS

Bulletin d'information de la direction à l'intention des parents de l'école secondaire Jeanne-Mance du CSSDM.

Volume 7, Numéro 12 – semaine du 17 novembre 2025

----- Olivier Roy, directeur -----

Rencontre de parents du 20 novembre

La rencontre de parents se déroulera le jeudi 20 novembre prochain, en mode présentiel, entre 17 h 30 et 20 h 30. Voici quelques informations en rafale :

- Les enseignants vous recevront dans leur local de classe
- Il sera important d'indiquer le nom de votre enfant dans votre réservation de rendez-vous
- Prévoyez un moment de transition entre deux rendez-vous afin de vous permettre de vous déplacer d'un local à un autre.

Cliquez sur ce lien pour vous inscrire :

<https://outlook.office.com/book/BookingsRencontreparents20novembre@csdma.onmicrosoft.com/?i smsaljsauthenabled>

19 novembre : journée pyjama

Thématique pyjama le mardi 19 novembre prochain à l'école. Distribution de chocolat chaud pendant l'heure du dîner (apportez votre tasse). Les élèves qui choisiront de ne pas participer ne seront pas dans l'obligation de porter l'uniforme de l'école, mais devront respecter la règle du « sans uniforme » énoncée ci-dessous :

Règle du « sans uniforme » : *Peu importe sa tenue lors de ces journées particulières, l'élève devra faire preuve de décence, ne pas provoquer par une quelconque forme de discrimination (sexisme, racisme, homophobie, message haineux, religieux ou inapproprié, etc.) ou d'agressivité. Les jeans et les pantalons déchirés ne sont pas acceptés. Toute tenue qui ne respecte pas l'esprit de ladite règle peut-être refusée par un enseignant, un intervenant ou un membre de la direction.*

21 novembre : journée pédagogique

Conformément à notre calendrier scolaire, le 21 novembre sera une journée pédagogique. Travail pour les enseignants et congé pour les élèves.

Mouvement de personnel

- Aucun cette semaine

----- Maria Saldana, directrice adjointe -----

*****Aucune info cette semaine*****

----- Natacha Lavoie-Savard, directrice adjointe -----

*****Aucune info cette semaine*****

----- Hugo Braën, directeur adjoint -----

*****Aucune info cette semaine*****

----- Manon Cloutier, gestionnaire administrative -----

*****Aucune info cette semaine*****

Messages de notre conseillère d'orientation (*Léonie Gauthier-Richard, Conseillère d'orientation*)

Bonjour, voici un petit aperçu des activités en lien avec l'orientation scolaire et professionnelle en cours cette année à l'école secondaire Jeanne-Mance ainsi que des évènements à venir !

Secondaire 5

Bonjour, en vue de préparer les élèves à la transition vers le collégial, Eulalie-Durocher, Marie-Anne ou la formation professionnelle, tous les groupes de secondaire 5 ont eu une présentation en classe concernant les exigences pour la diplomation et les options possibles pour l'an prochain. Une autre visite aura lieu en janvier pour préciser les modalités d'inscription dans les cégeps et centres de formation.

N'oubliez pas les portes ouvertes des cégeps, certaines ont eu lieu en novembre mais tous les cégeps offrent une autre date en janvier ou février 2026.

De plus, une activité orientante favorisant la connaissance de soi sera offerte aux élèves en décembre, en collaboration avec leur enseignante de CCQ, Catherine Rondeau.

Finissant.es dans le programme Bien dans mes baskets

Une série de petits ateliers avec invités et activités orientantes seront offertes aux finissant.es du programme BDMB, dans le but de favoriser leur transition, mieux comprendre leurs possibilités liées au basket et mobiliser les acquis lors de leurs études secondaires et la pratique du sport régulièrement. En collaboration avec Erica

Secondaire 4

Une tournée de classe a présentement lieu pour présenter à tous les élèves de secondaire 4 de l'information importante concernant leur parcours scolaire et les possibilités dans le système éducatif. Également, la connaissance de soi est abordée pour favoriser la réflexion des élèves sur leur profil personnel et leurs aspirations.

Secteur de l'adaptation scolaire

Avec l'orthophoniste de l'école, Marie Jeanroy, nous préparons une activité en classe pour apprendre à bien comprendre son bulletin pour les élèves des classes AMPLI et éventuellement DGA-TA.

Transition vers l'école Eulalie ou Marie-Anne

Nous organisons une activité avec les conseillères des écoles Eulalie et Marianne pour présenter aux élèves intéressé.es l'information pertinente à savoir si on veut terminer son parcours secondaire dans un des établissements. Nous visons particulièrement les élèves qui seraient intéressé.es de s'inscrire pour la session de janvier 2026. Plus de détails suivront.

Accueil

Certaines classes d'accueil avancé ont eu une petite présentation en classe concernant les étapes pour intégrer le régulier et les avenues possibles (école secondaire Jeanne-Mance, école Marianne, Centre de formation générale aux adultes (FGA), formation professionnelle, cégep...). D'autres ateliers sont prévus pour clarifier les parcours possibles en fonction de l'âge et du statut d'immigration.

De plus, une activité de connaissance de soi en plein air est prévue avec les classes d'accueil débutant. Une belle façon d'apprendre du vocabulaire pour parler de soi ainsi que des possibilités du plein air de proximité.

Rencontre de parents

Je serai présente lors de la rencontre de parents ce jeudi 20 novembre. N'hésitez pas à me contacter si vous voulez me parler ou poser des questions.

Évènements à venir !

1. Colloque des professions du CSSDM – 28 novembre
2. Journée carrière en astrophysique et astronomie du Département de physique de l'Université de Montréal – 12 décembre
3. Stages d'un jour vis l'organisme Jeunes explo – 16 avril – inscription avant le 7 décembre
4. Portes ouvertes des cégeps (en cours et reprise en janvier ou février)

Colloque des professions du CSSDM

L'équipe de conseillers et conseillères d'orientation du CSSDM est fière de t'inviter à son colloque des professions le vendredi 28 novembre prochain!

Cet évènement présentera des dizaines de conférenciers et conférencières de domaines variés, dans le but de te faire découvrir des parcours et des professions variés pour t'inspirer dans l'élaboration de ton projet futur.

Tu peux aussi passer à mon bureau au V-213 pour plus d'information !

La programmation du Colloque des professions du CSSDM est maintenant en ligne : <https://www.cssdm.gouv.qc.ca/formation-jeunes/evenements-carrieres/>

Journée carrière en astrophysique et astronomie du Département de physique de l'Université de Montréal

Bonjour à vous, passionné.es de sciences !

Si tu t'intéresses particulièrement à la physique et l'astronomie, voici une belle occasion pour toi.

Vendredi le 12 décembre prochain, de département de physique de l'Université de Montréal offre une Journée carrière en astrophysique et en astronomie.

Tu pourras poser tes questions sur les parcours possibles de ce domaine aux professeurs et étudiant.es de ces programmes en plus de visiter un laboratoire d'instrumentation astronomique et faire une activité interactive sur les exoplanètes.

Tout cela est gratuit ! Tu dois venir donner ton nom au bureau de la conseillère d'orientation et suivre le groupe Teams orientation Jeanne-Mance pour retrouver l'information détaillée.

Ne manquez pas cette chance si vous avez un peu la tête dans les étoiles.

Stage d'un jour Jeunes Explo !

Le programme Jeunes Explo permet aux élèves de secondaire 3, 4 et 5 de vivre une journée de stage avec un ou une professionnel.le.

Si tu as déjà une idée d'un métier ou d'une profession qui t'intéresse, c'est une excellente façon d'en apprendre plus et d'aller valider tes conceptions. Tu peux aussi participer pour découvrir un domaine que tu connais moins. Chose certaine, c'est une expérience unique et riche en partages.

Cette journée aura lieu le 16 avril 2026, mais il faut déposer ta demande d'ici le 7 décembre. Nous ferons un atelier pour t'aider à remplir la demande, car tu dois faire une lettre de motivation.

Tu peux passer donner ton nom au bureau de la conseillère d'orientation au V-213 et suivre les informations via le groupe Teams Orientation Jeanne-Mance.

<https://www.jeunes-explorateurs.org/>

Journée pyjama (Agathe Bujold, technicienne en loisirs)

Le mercredi 19 novembre se déroulera une journée thématique pyjama ! Nous invitons tous les élèves de l'école à porter leur pyjama pour cette journée spéciale. Les élèves qui ne participent pas doivent respecter la règle du "sans uniforme" inscrite dans l'agenda.

Apporter votre tasse, il y aura une distribution de chocolat chaud sur leur du diner. Noter qu'aucun verre ne sera distribué, vous devez absolument avoir votre tasse.

RAPPEL : Encouragez la Robotique ESJM : achetez un sapin de Noël ! (Caroline Béliveau, enseignante)

L'équipe de robotique refait sa campagne de financement Bôsapin cette année. Vous devez cliquez sur le lien ci-joint ou copier le code QR sur l'affiche. Merci de partager le lien avec votre entourage, merci de nous encourager!

[Programme d'affiliation – Bôsapin](#)



Félicitation à l'équipe juvénile masculin D3 qui a remporté le tournoi de Rimouski la semaine dernière. Une belle victoire d'équipe et un beau voyage dans le bas du fleuve pour les gars. Quelle belle expérience!



Félicitation à l'équipe Benjamin féminin qui a remporté le tournoi des Diablos de Trois-Rivières cette fin de semaine dernière. Elles ont une progression fulgurante et on voit leur plaisir à jouer ensemble. Bravo les filles!

Boutique en ligne ouverte à tous ! (Agathe Bujold, technicienne en loisirs)



Notre boutique en ligne pour les vêtements à l'effigie des équipes sportives de l'école secondaire Jeanne-Mance est maintenant disponible. Vous pouvez consulter le lien suivant afin de passer votre commande.

<https://vpacanada.com/boutique/esjm/>

Vous pourrez commander les vêtements des **DRAGONS** jusqu'au 21 novembre 2025.

Les commandes et le paiement sont effectués directement via la plateforme web avec notre fournisseur de vêtements sportifs GR SPORTS Inc. ainsi que notre fournisseur de plateforme de boutique en ligne Les Systèmes VPA Inc.

Rappelons que les vêtements à l'effigie des DRAGONS peuvent être portés par TOUS les élèves tous les vendredis à l'école.

La livraison des commandes se fera à l'école dans la semaine du 19 janvier 2026.



Projet de voyage en Grèce 2026-2027

Nous avons le plaisir de vous annoncer que l'école organise un **voyage éducatif en Grèce** qui se déroulera pendant l'année scolaire 2026-2027 pour les élèves qui sont actuellement en secondaire 4. Ce séjour permettra aux jeunes de découvrir la richesse culturelle et historique de la Grèce, berceau de la démocratie et de la philosophie, tout en vivant une expérience inoubliable pour leur dernière année au secondaire. Au programme : visites de sites emblématiques, découvertes gastronomiques et immersion dans la culture grecque.

Dates prévues : autour du 28 février au 8 mars 2027 ;

Destinations principales : Athènes, Delphes et l'île de Santorin ;

Encadrement : L'équipe de trois enseignantes qui accompagnera votre enfant sera soutenue par l'agence de voyage Alta.

En pièce jointe, vous trouverez le formulaire d'inscription à donner aux enseignantes au plus tard le jeudi 20 novembre.

Aussi, sachez que nous organiserons dès cette année des activités de financement avec les élèves qui en auraient besoin.

Nous espérons que votre enfant puisse participer à cette expérience enrichissante qui allie apprentissages et découvertes.

Pour toutes questions sur le voyage, n'hésitez pas à nous écrire !

Au plaisir,

Catherine Rondeau (rondeau.ca@csdm.qc.ca)

Emmanuelle D'Astous-Masse (dastousmasse.e@csdm.qc.ca)

Émilie Lalande (lalande.em@csdm.qc.ca)

Projet de voyage au Costa Rica 2026-2027

L'an prochain, une **expérience inoubliable** t'attend : un **voyage de collaboration internationale au Costa Rica!**

Ce projet unique s'adresse aux **élèves de 3e et 4e secondaire** prêts à vivre une aventure humaine hors du commun.

Tu rêves de faire une différence, de t'impliquer dans une communauté locale, de découvrir une culture vibrante et de parler espagnol sous le soleil tropical? ☀️🌴☀️

Alors, le Costa Rica est fait pour toi !

💻 **Rencontre d'information : mercredi 19 novembre à 11h30**

♀ **Auditorium**

◆ **C'est un rendez-vous à ne pas manquer !**

Martin Anctil

Adéline Roy

Projet de voyage à Toronto avril 2026

Ce printemps aura lieu un voyage à Toronto pour les élèves du deuxième cycle. Nous y ferons plusieurs activités très chouettes : assister à une partie des Blue Jays, visiter la tour du CN, aller à l'aquarium, magasiner au centre Eaton, etc. La sortie se déroulera du 24 au 26 avril (les élèves participants ne manqueront donc pas de journées d'école). Le coût de l'activité oscillera entre 525\$ et 550\$ selon le nombre de participants. Les élèves intéressés doivent obligatoirement se présenter à une rencontre d'informations mardi le 24 novembre à l'auditorium à 11h30.

Bonne fin de journée !

Miguel Cuerrier | Enseignant en Histoire | École secondaire Jeanne-Mance

cuerrier.m@csdm.qc.ca



25/11/14 : Émission du bulletin de l'étape 1

25/11/20 : Rencontre de parents

25/11/21 : Journée pédagogique

Bonne semaine !

-L'équipe de direction

Maria Saldana, Natacha Lavoie-Savard, Manon Cloutier, Hugo Braën, Olivier Roy